

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 ld.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Fth Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Las subsistencias

Ayer tarde á las seis volvió á reunirse en la sala de actos de nuestro Ayuntamiento la comisión especial de subsistencias bajo la presidencia del alcalde interino D. Miguel Toba.

Después de leída y aprobada el acta de la reunión anterior se dió lectura á un oficio del presidente de la Federación de Gremios manifestando que se abstiene de asistir á las sesiones de dicha comisión en vista de la actitud de ciertos vocales y con dicho oficio, el acta de la Junta celebrada por la sociedad de panaderos en la que se consigna el acuerdo tomado por éstos de no hacer rebaja en los precios del pan.

El Sr. Cabrerizo se estraña de que el Ayuntamiento considerase demigrantes las conclusiones que presentó la comisión respecto al asunto de la carne, y dijo después que los representantes de la prensa que forman parte de esa comisión que viene trabajando para ver si se abaratan las subsistencias, no abandonarán sus cargos mientras dicha comisión continúe funcionando ó hasta que los hechen.

El público que era numeroso, aplaude al Sr. Cabrerizo.

El presidente ruega á los asistentes al acto se abstengan de hacer toda clase de demostraciones.

Después dirigiéndose al señor Cabrerizo, hace constar que el Ayuntamiento no estimó demigrantes las conclusiones, pero hay que tener en cuenta que las comisiones son siempre consultivas, nunca ejecutivas.

El Sr. Escudero censura la ausencia del Sr. Gómez Quiles como presidente de la Federación á quien califica de esfinge por el silencio que guarda en todas las reuniones, y refiriéndose al concejal Sr. Andreu dijo que entonando el «chin-chin» callejero habla dicho cosas que no eran ciertas.

El Sr. Moncada, hizo constar que no pudo asistir á la sesión del pasado viernes y protesta de que el Ayuntamiento, por acuerdo de la mayoría del Sr. Vaso estimase demigrantes las conclusiones que presentó la comisión.

El representante de la Maestranza dice que hay un R. D. del 5 de Abril de 1905, referente á la formación de comisiones para la vigilancia e inspección de lo referente á carnes y pide se busque en el archivo dicha disposición.

El señor Toba demuestra al representante de la Maestranza que no hay modo de acceder á lo que solicita.

El Sr. Dorda se estraña de lo dicho por el representante de la Maestranza que lleva á la representación de la clase obrera, al citar el R. D. con el solo objeto de retardar un asunto tan interesantísimo para esa clase, cual es el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

Añade que después de lo expuesto por el señor Cabrerizo, lo único que cabe hacer, no es la instalación de las tablas reguladoras, sino que el Alcalde obre mañana mismo de una manera enérgica.

Hemos demostrado á los carniceros que se puede bajar la carne. Estos señores no han rebatido lo que hemos dicho por nosotros.

El primer día de reunirnos dije que la carne bajaría, tengo gran satisfacción al poder manifestar á los señores de esta comisión, que hoy en el matadero se matará 15 centimos más barato.

Entiendo que en vista del incal-

ficable abuso que han cometido estos carniceros con el pueblo de Cartagena, se debe tomar una medida de represión y energía.

El Sr. Cabrerizo pregunta al delegado de los obreros panaderos si los precios de los jornales son cuatro pesetas cincuenta céntimos del maestro de pala; tres cuarenta un oficial; tres de un ayudante, y dos cincuenta para un chico.

El delegado de los panaderos dijo que esos precios no los ganan ningún obrero en Cartagena y de ella los jornales de varias tahonas.

El señor Muñoz protestó de la comunicación del presidente de la Federación de Gremios en la que dice que por algunos vocales de esta comisión se hace política personal; pues aquí no se ha tratado de otra cosa que de las subsistencias y del bien general del vecindario que ha sido siempre mi lema porque cuando se trata de la vida económica no hay color político de ninguna especie.

Después presenta un trozo de pan que pone á disposición de la presidencia para que se analice en el laboratorio municipal y que se entregue á la comisión certificación de la clase de harina que contiene; yo tengo en mi casa otro pedazo de pan del mismo que mandará á otro laboratorio y traeré la certificación que se libre para confrontar con la que aquí se expida. El representante de los obreros panaderos señor Requena afirma esta manifestación diciendo que ese pan lo vió cuando lo fabricaron y que era de una harina que le llevaron al patrono para prueba.

El Sr. Soler sostiene una larga discusión con el representante de los panaderos, y termina diciendo que queda plenamente demostrado que los panaderos pueden rebajar el precio actual del pan, y por consiguiente deben rebajarlo. Yo sostengo en todas sus partes el estado que tengo sometido á la consideración de los compañeros de esta junta, puesto que ni el señor Nicomedes Gómez en la última sesión, ni nadie absolutamente en esta, ha presentado enmienda alguna á ellos.

Propone que el Sr. Alcalde llame, no al gremio de panaderos, sino á los panaderos, para pedirles, en vista de los estados demostrativos presentados por la Comisión de subsistencias, que se rebajen los actuales precios del pan, y dado el caso de que se niegan, el Alcalde la Comisión de Sanidad, el Juzgado y el Laboratorio Municipal, tienen medios eficacísimos dentro de la ley para obligarles á esa rebaja.

A dicha proposición muestra su conformidad el Sr. Cabrerizo, y después de hacer uso de la palabra el concejal obrero Andreu (D. Daniel), el Sr. Dorda dice que se pida á los citados una nota de precios para después confrontarla con las que lleven los señores comisionados.

Y después de unas manifestaciones de la presidencia, se levanta la sesión, que volverá á reunirse el sábado próximo a igual hora.

Revuelo político

Madrid 9-9 m.

Cierva y Romanones conferenciaron extensamente.

Después de la entrevista mostráronse reservadísimos.

Corren toda clase de rumores acerca de probables sucesos políticos.

Afirmase que el sábado terminará el debate político y el lunes se cerrarán las Cortes, surgiendo crisis parcial.

Se añade que saldrán tres ministros.

De extrangis

TRIQUINUELAS

Confituras

Se proscriben los calmantes, se desdeñan los laxantes, se tildan los emolientes. Usemos los excitantes argumentos contundentes. las razones aplastantes, los dictérios inapudentes... ¡Revsivos, no sedantes!

Con éxito, en el Congreso, estrenó un «Luis Esteso», el drama «La bofetada». Dicen que fué una monada, una guasa, un... ¡Chúpate esol «una nariz» de formada. ¡Manotón y tente tiesol Y aquí no ha pasado nada.

Dato, con furia y denuedo, increpó á los chicos rojos. Y describiros no puedo la cólera y los enojos d-dios, sin tacha y sin miedo, que nos rinde á sus antojos. Don Alejandro, le cedo á tus iras, mis sonrojos.

Al Rey de Albania amenaza la astucia del asesino. Wilson, en Méjico, caza á su indómto vecino. La rubia Albión nos traza el sinuoso camino. Francia, orgullo de su raza, se entrega al tango argentino,

Melquiades, el trovador, el simpático juglar, harto de hacer el amor, decide no se-casar. ¡Pobre joven! Su candor no se debiera violar. Vive en el rosal la flor... Melquiades ¿quieres jurar?

Se nos retiró Salillas, y Maura se nos retiró Retiróse El «Enagüillas», y Mchaquito y Caló. Yo me voy á Tardesillas: también me retiro yo. Y salgo de mis casillas para churrar el Pepe, no!

X. Y. Z.

DE PORTUGAL

Madrid 9 9 m.

Dicen de Lisboa que los estudiantes de Coimbra han acordado suspender la publicación de sus periódicos políticos y disolver los casinos.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, por si se repiten los desórdenes de los pasados días.

Comentando

No esperábamos menos de esos señores; ya teníamos descartado que sería modificada la acción de algunos vocales de la comisión de subsistencias, no les hubiese ocurrido esta pernice, si hubiesen hecho causa común desde el primer día con el representante de «La Tierra» y el de «La Defensa de Cartagena», fieles defensores del abuso que se sigue cometiendo con este pueblo.

El ciudadano da su voto y eleva á ese puesto, al que cree merecedor de ostentarlo, pero esto, no le da derecho ninguno al concejal elejido para cuando lo ocupa, mostrarse y vilipendiar al que lo puso en aquéll sitio; él es un mandatario, de modo que jamás debe consentir el que allí lo llevó, que éste en un

acceso de nervios lo rebaje ó desprecie.

Esto se queda para la Basutolandia, no para este pueblo que al parecer es culto.

A los vocales se les ha llamado, se les ha buscado prueba evidente de que eran necesarios, esto confirma que hacían falta.

¿Por qué esos señores dicen que se han excedido?

¿E que el pueblo soberano dueño y señor que les dió el voto, va ahora á ser un simple dependiente que solo ha de tener derecho á buscar dados para que esos concejales cumplan con su obligación en el municipio?

Vamos de-spacio señores míos, porque la cosa tiene mucha importancia aunque ustedes se empeñen en quitársela, que esto ya lo saben en Cartagena, el que tiene sentido común, á lo que obedece el ir en contra de esa comisión.

¿Es que se busca que esta comisión al verse amonestada se marche? No lo queremos pensar ni menos creer, por que confiamos en el señor Alcalde, fiel regulador en esta ocasión en todas las sesiones.

Aquí no hay política, solo los vasisistas y comerciantes tienen interés de presentarla como tal.

Los ánimos se caldean, y si se creen esos comerciantes que el pueblo son solo los vasisistas, poco tardarán en conocer que están equivocados porque ya los van conociendo y saben quienes son sus peores enemigos.

UN VECINO.

(De «El Duende Rojo»).

Cotización y cambios

PLOMO, 18-15.
PLATA, 28 4/32.
ZINC, 21-5.

INTERIOR, 80 65
PARIS, 4 80.
LONDRES, 26'38

La Gaceta Minera y Comercial en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á ochenta y un reales veinticinco céntimos y diez reales seten a y cinco céntimos por la onza de plata.

En la reunión celebrada ayer por la Junta de fundidores se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linarés:

Carbonatos.—50 por 100 de plomo a rv. 24 50 el quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 80 0,0 de plomo á 78'50 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql. de plomo á 11 00 rvn. la onza.

El arte de peinarse

El furor de peinarse á la moda es un error, porque el verdadero arte consiste en peinarse como más favorezca á cada fisonomía. ¿Por qué descubrir la frente cuando no es perfecta?

Y si esto es una equivocación, no lo es menos la de hacerse una cabeza voluminosa á fuerza de postizos.

Hay muchas personas que poseen el secreto de embellecer sin recurrir á menjunjes ni afeite, solo con estudiar su figura y vestirse en armonía con ella.

Esta es la verdadera elegancia.

Una carita de 18 años puede adquirir expresión picaresca ó candorosa, según arregle sus bucles indómitos.

El peinado alto, tapando las orejas por completo, es tan excéntrico que aunque sienta bien á las bonitas, á quienes todo favorece, nunca resultará artístico.

El pelo obscuro debe «peinarse» más que el rubio, porque el desorden no le conviene, y, por lo tanto, cuando no se tenga naturalmente rizado, es preferible llevarlo liso ó muy poco ondulado.

Las muchachas que quieren conservar su personalidad, harán muy bien en seguir el ejemplo de las elegantes inglesas, que nunca cambian de peinado, haciendo caso omiso la moda. A lo sumo se ponen una guirnalda, de flores ó un aro de oro para bailes y teatros.

Otro detalle de buen gusto, que no deben olvidar las señoras, es que la edad requiere peinados y «toilettes» diferentes; las que se obstinan en arreglarse fuera de su edad se anejecen lastimosamente, aunque ellas creen lo contrario.

Ahora, prescindiendo de las modas francesas, diré lo que á mi juicio conviene á cada tipo. A las caras redondas, sin facciones acentuadas, les sienta muy bien el pelo un poco alborotado; con raya y recogido en la nuca. Por el contrario, las de nariz aguileña y pómulos marcados, esta án mejor si se descubren la frente y recojen el pelo en la parte superior de la cabeza.

Entre las bellezas de la alta aristocracia inglesa, encontramos una variedad intensa de bonitas cabezas, que podrian servir de modelo, variedad que realiza mucho los encantos de cada figura y quita monotonía al conjunto.

Las personas observadoras descubrirán en Inglaterra los rasgos característico del carácter de cada mujer con solo estudiar su vestimenta, porque aquí nadie se arregla siguiendo los preceptos de la moda, sino del modo que más convenga á su género de vida, sin prescindir de la coquetería, innata en el corazón femenino, aunque comprendida y practicada de distinto modo en los países del Norte que en los del Mediodía.

Bachilleres

Con excelentes notas han terminado los estudios de grado de bachiller en este Instituto los estudiantes cartageneros, D. Luis Fajardo, D. José Serrat, D. Adolfo Antón, D. Enrique Antón, D. Manuel Torrecillas, D. José Manzanera, D. José Romero, D. José Regot, D. Antonio Rubio, D. Tomás Ferró y D. Javier Tapia.

Los nuevos bachilleres piensan celebrar un banquete en la presente semana en honor de los profesores que forman on los tribunales de ciencias, y Letras en los exámenes recientemente celebrados.

Enviamos nuestra enhorabuena á los nuevos bachilleres deseándoles que continúen obteniendo buenas notas en las asignaturas de las carreras que han de seguir.

En honor de Poincaré

Madrid 9 9 m.

Telegrafan de París comunicando que el día 16 se celebrará en la Embajada española un banquete en honor de Poincaré.

Después habrá recepción. Parece que se restringirán mucho las invitaciones.

Correo francés

En las primeras horas de la mañana de hoy, ha fondeado en nuestro puerto procedente de los de Marsella y Orán el hermoso vapor de la compañía transatlántica general francesa «Dux D'Armañac» conduciendo á su bordo ciento cuarenta y cuatro pasajeros entre ellos los espadas Martín Vázquez y Liñeño con sus cuadrillas.

También traía á su bordo la correspondencia internacional y carga general para esta plaza.

Esta noche á las ocho después de recoger el pasaje, la carga y la correspondencia saldrá con rumbo á los puertos de procedencia.

SEÑORES PADRES DE LOS Exploradores cartageneros

Mis distinguidos señores. Me dirijo á ustedes encareciéndoles la importancia del campeonato nacional que se celebrará en la Real posesión de Riofrio á cuyo efecto S. M. el Rey ha puesto á nuestra disposición no solo el hermoso bosque sino las «descendencias» del Talacio, donde se podrán alojá con la mayor comodidad los exploradores.

Encarezco la importancia de este campeonato no solo por la finalidad patriótica que en si lleva zanir durante seis días á centenares de adolescentes de las diversas provincias de España, conlratando por primera vez en nuestra nación y riendiendo culto al amor á la Patria que á todos debe unirnos, sino con la finalidad práctica que en si lleva al disfrutar de la vida campestre como mejor compensación á los forzados estudios á que han sido sometido durante la reciente época de exámen.

Pase de la sedentaria á la activa al aire libre, de la viciada de las grandes poblaciones á la higiénica del campo, de la vida que debe preocupaciones y trabajos mentales; al activismo que hemos de desplegar durante el tiempo del campeonato, constituyen para el muchacho el mejor régimen higiénico dada su crítica edad.

Se emprenderá la marcha el 25 de Junio llegando á Riofrio el 24 donde estarán hasta el 30; durante estos días serán visitados por Su Magestad repetidas veces, concediéndoles el honor de comer con ellos. Después se te devolverá la visita á la familia real que estarán en la granja; para á su vez aprovechando el tiempo visitar el palacio y jardines de tan hermosa posesión. Invitados por las autoridades de Segovia asistirán á sus fiestas y además se efectuarán excursiones á Guadarrama y otros puntos.

El 1 y 2 de Julio lo pasarán en Madrid alojados en casa de los demás exploradores que han sido invitados gozantemente á todos sus compañeros de provincias, para que vean este sin gasto alguno. El 3 regresarán á esta.

Los gastos totales de la excursión son: ida y vuelta en tren hasta Riofrio, 33'60 pesetas y 12 por la alimentación de los seis días de campeonato, que hacen un total de 45'60 pesetas.

No heños dudado en molestarle con este llamamiento, convencidos de su entusiasmo por esta Asociación y de su patriotismo, en la seguridad de que penetrado de los elevados fines que perseguimos, cooperará á nuestra obra con la asistencia de su hijo, comunicándonos para su tranquilidad, que los muchachos irán acompañados por el Instructor primer teniente de In-